



本庄っ子

本庄小学校 学校教育目標

「自ら学び、共に高め合い、たくましく生きる本庄っ子の育成」

令和7年7月18日(金)
本庄小学校だより No. 5
校長 文責 本村 一浩

■ 表彰のお知らせ

今月も1件ご紹介します。1学期の終業式で表彰しました! (リバーバ配信データでは、お名前は漢字表記)。

コンクール名・賞名	年組	氏名(敬称略)
JA杯佐賀新聞学童オリンピック 3年男子 80m	第2位	アスリートリンク佐賀
	3-1	HT児

■ いじめ・体罰アンケートについて

6月にお願いしていた標記アンケートについて、概要が分かりましたので、ご報告いたします。これは、佐賀県内一斉に年2回行われているもので、今回は上期分、4~6月の状況をお答えいただいたものです。ご協力、ありがとうございました。



(1) いじめアンケートについて

- 重篤ないじめはありませんでした。

しかしながら、重篤ではないものの、日常の学校生活の中で、嫌な言葉を言われたり、叩かれたり蹴られたりしたようなものが報告されましたので、事情を聞き取り、指導をしました。

アンケートへの申告件数は、6学年すべて合わせると、178件ありました。最も多かったのが、「ア 冷やかしやからかい、悪口や脅し文句、嫌なことを言わされた」で51件。次に多いのが、「ウ 軽くぶつかられたり、遊ぶふりをして叩かれたり蹴られたりする」で36件、というような状況でした。

しかし、担任や教育相談担当等で詳しく聞き取っていくと、そもそも事案の起きた時期が昨年度以前だったり、同じ事案を複数回あったように報告したり、被害児童自身がいつ、誰から、どんなことをされたのか覚えていなかったりして、今年度4月~6月に起きたいじめ事案とは特定できないものも多くあります。佐賀市教育委員会に報告したいじめ案件は、4件でした(いずれも上記アとウの内容です)。

(2) 体罰アンケートについて

- 教師による体罰もありませんでした。

しかしながら、不適切な指導ではないかと3件ご指摘をいただきました。ご指摘された保護者様や児童、担任等に話をうかがい、不適切と思えるものは指導をしてご指摘の保護者様に報告しました。

①件目は、「『校長先生が、よく大声で怒鳴る、怒鳴って皆を静かにさせようとする。』と子供が話しています。今の時代にそぐわないなあと家族と話しています。恐怖で人を押さえつけるのは、疑問を感じます。それは相手が子供でも大人でも変わりません。」というものです。

私自身は、「よく怒鳴っている」という自覚はありませんが、このご指摘は、5月15日(木)のスポーツテストのことだと推測されます。運動前に体育館に集まりはしたもの、いつまでも静かにならない、並べない3・4年生を大きな声で叱りました。子供たちは、恐怖や不安を感じたことでしょう。安心・安全の学習環境を作らなければならない校長として不適切な指導でした。言い訳をすると、「このまま運動を始めたら、ふざけて誰かがけがをする。気持ちをちゃんとさせなければいけない。」と感じ、大きな声を出しました。教員歴38年の勘です。しかし、私たちが接しているのは人格を持った一人の人間。怒鳴つて従わせるのではなく、話して聞かせないといけません。愚かなことをしたと、深く反省しています。ご指摘された保護者様には、その時の様子を話し、反省していることを伝えました。

後の2件は、担任以外の教職員の指導について。本校は2年生以上の学年では、級外職員が授業に入ったり、同じ学年の担任同士が、交換授業をしたりしています。②件目は、「安心して学べる合理的配慮をして下さると助かります。担任の先生ではない方がネガティブな、または具体的でない指導をされると、我が子・A児のやる気が削がれてしまいます。」というご指摘でした。担任に確認したところ、例えばB児に「…してはだめ。」と言った言葉が近くにいたA児を不安にさせていたり、A児に「それは違う。」と指導はされたものの、具体的にどう改善すればいいか分からなかったり、という事実があったと言います。授業者に確かめると、「具体的な指導をするように心がけている。」と話していました。「今後も担任や学年教師と連携を取って望ましい合理的配慮を目指し、具体的な指導で子供たちが困らない言葉掛けをして下さい。」と伝えました。

③件目は、「担任以外の先生で、怖い雰囲気の方がいらっしゃいました。子供たちがシーンとしていたのが気になりました。」というご指摘です。雰囲気を反省しなさいと言われるのは、教職員にとって心外なことです。校長の感覚では、シーンとした雰囲気は、学習に向かう構えとして、ピリッと引き締まった緊張感がある、好ましい雰囲気だと思います。ただ心構えとして、「誰もが安心できる雰囲気を心がけるのも、私たちの仕事。表情、声色、声量、態度、子供との距離感など、気を付ければ緊張をほぐすポイントはいくつかあるはず。」と話しました。



■ <今後の主な行事> SC:スクール・カウンセラ—来校日のこと

7月18日(金) ①1学期終業式、全校③時間、給食なし

7月19日(土) さんどカフェ(本庄こども食堂)【地域行事】

7月21日(月) 祝 海の日 7月22日(火) 夏季休業始まり

8月1日(金) いじめ・命を考える日

8月3日(日) 6:30 本庄校区ラジオ体操、～続けて PTA 親子除草作業(7:30くらいまで)【PTA 行事】

8月11日(月) 祝 山の日 8月19日(火) 全校登校日、②平和集会、集会後 10:30 下校

8月20日(水) SC(午前中) 8月28日(木) 夏季休業終了

8月29日(金) 集団登校(～9月3日水まで)、①第2学期始業式、教育実習生赴任式、教育実習開始、
全校③時間、給食なし 9月1日(月) いじめ・命を考える日、給食開始、⑥委員会活動

◎通知表「ひまわり」について、夏休み中の連絡手段について

通知表について、本校は「成績2学期制」をとっています。学校生活は3学期制ですが、通知表については、1年を2期に分け、前期末の10月初めと後期末の3月修了式に、お子さんにお渡しします。この「成績2学期制」は、現在全国各地で導入されている方法で、佐賀県や福岡県では、ほとんどの学校で導入されていると聞きます。メリットとしては、①半期6ヶ月という長い期間でお子さんを評価するので、信頼できる評価になりやすい。②成績3学期制では、学期末の7・12月ごろは「まとめモード」、学期始めの9・1月ごろは「はじまりモード」のゆるい雰囲気になってしまい、中身の濃い学習ができにくかったのですが、2学期制ではこれら4ヶ月でも連續性を持った学習が計画できます。いくつかの教科書が、上・下巻に分けて編集されているところからも、この成績2学期制は理にかなっていると思われます。

1年生や転入児童の保護者様は、1学期の終業式の日に通知表が配布されるものと思われていたかもしれません。上のような理由で、前期の通知表「ひまわり」は、10月1日(水)にお渡しする予定です。1学期の学習・生活の様子は、先日の個人懇談にて各担任から保護者様に話をしています。どうかご家庭でも子供たちの頑張ったところ、今後の課題となるところなどを話題にされて下さい。

夏休みの期間中は、夕方5時以降から朝8時くらいまで、学校への電話はつながりません。8月13日～15日の間は、学校は開きません。命に関わるようながや事故・入院、急な引っ越しなどの時は、学校ではなく、佐賀市役所代表電話(0952-24-3151)にご連絡下さい。折り返し電話をかけますので、非通知でかけられないようご配慮下さい。守衛室の職員が対応してご用件を聞き取り、佐賀市教育委員会を経由して校長・教頭に知らせて下さい。